

De nouveaux pêcheurs pourront puiser dans le Léman

Environnement Quatre exploitations professionnelles pourront ouvrir fin 2016 dont trois dans le canton de Vaud. Objectif : pérenniser l'activité.



L'objectif est de favoriser l'arrivée de jeunes pêcheurs pour pérenniser la profession.

Image: Laurent Guiraud

Sale temps pour les poissons vaudois. La commission intercantonale de la pêche dans le lac Léman ouvre quatre exploitations professionnelles dont trois dans le canton. La dernière ira à Genève.

«Concrètement, il s'agit d'un droit de pêche que l'on délivre en accord notamment avec le comité des pêcheurs professionnels, explique Frédéric Hofmann, inspecteur cantonal de la chasse et de la pêche. A fréquence régulière on ouvre une session pour permettre à la nouvelle génération de se former et de contribuer à l'avenir de la profession.» Le Canton délivre les permis en fonction des disponibilités identifiées, c'est ensuite au pêcheur de démarcher les communes ou les propriétaires privés pour obtenir une place d'amarrage ou une cabane.

«Il y a actuellement une ressource exceptionnelle dans le Léman, notamment en féras. Il n'y a donc aucune contre-indication à exploiter ces produits locaux de qualité» poursuit Frédéric Hofmann. Le gâteau est gros et les pêcheurs en activité, conscients du besoin de pérenniser la profession, ne rechignent pas à le partager.

«C'est une concurrence positive puisqu'elle permet au métier de ne pas disparaître. Je serai moi-même heureux de voir arriver un repreneur au moment de prendre ma retraite», confirme Philippe Grandchamp, pêcheur à La Tour-de-Peilz, en activité depuis 1977. Et de confirmer qu'en ce moment le Léman regorge de poissons: «Depuis quelques années, l'abondance de féras permet d'avoir une activité constante et d'équilibrer les revenus avec les perches. Et puis sur le lac, chacun avance à tâtons et celui qui trouve un coin intéressant s'y installe, on ne va pas se battre pour une zone, c'est une question de respect mutuel.»

Henri-Daniel Champier, président du syndicat intercantonal des pêcheurs professionnels du Léman va même plus loin. Pour lui, «il faudrait attribuer encore plus de permis. Il n'y a pas assez de pêcheurs sur le lac et pas assez de places sur les rives car certaines communes n'accueillent personne. C'est réjouissant de voir qu'il y a de la relève mais elle devrait être mieux répartie».

De fait, le Canton évoque un nombre de professionnels en légère baisse. «Parce que les contraintes économiques sont plus élevées qu'autrefois et que les engins de pêche sont de plus en plus performants» résume Frédéric Hofmann.

Par Romaric Haddou 10.01.2016

Publicité
Articles en relation

15 KG graisse du...
ventre loin! Avec les comprimés Medoredux, 100% de garantie de remboursement. **Plus...**

Les fruits en hausse dans les filets du Léman

La pêche 2014 a été riche en féras, en perches, en éperlètes et en ombles. DES PERCHES UN NÉCESSAIRE À TOUTES LES ÉTALES DES SAISONS. Plus...

LA GAMME FIAT 500
DES 99...MOIS avec leasing à 0%. EN SAVOIR PLUS **Plus...**

Le pêcheur choissons pour favoriser la biodiversité

Pêche Trois nouvelles échelles ont récemment vu le jour sur la rivière la Broye pour aider les poissons à remonter le courant. Et ça tombe bien, les migrations débutent en novembre. **Plus...**

Par Fabien Grenon 28.10.2015

Le canton de Vaud s'en va à la pêche

Nature La 2e édition de la Journée suisse de la pêche (JSP) aura lieu samedi. Plusieurs activités sont prévues dans le canton. **Plus...**

Par Alice Caspary 28.08.2015

Puisqu'il concentre un tiers de la surface lacustre suisse, le canton de Vaud reste bien loti. Lors de la précédente session, en 2012, les huit permis délivrés lui étaient d'ailleurs revenus. Les candidats ont désormais jusqu'au 29 janvier pour déposer leur dossier. Ils devront ensuite se soumettre à un examen mêlant pratique et théorie. Après quoi les sélectionnés pourront se lancer à l'assaut des foisonnants fonds lémaniques.

(24 heures)

Créé: 10.01.2016, 08h44